

Protokoll

der Pfarreirat-Sitzung Dienstag, 09.5.2023 um 19.30 Uhr im Pfarrheim MM

Anwesende: Marlies Söchtig, Christina Strebel, Andrea Joosten, Andrea Kuypers, Tobias Jaschke, Reiner u. Rita Weidemann, Klaus Theobald, Pater Manfred Krause, Pater George

Entschuldigt: Rita Kowal, Hanno Riße, Ludger Hendricks, Caro Fink, Niklas Kuypers, Camilla Coenen

zu 1: Andrea K. begrüßt die Anwesenden stellvertretend für Rita Kowal und leitet über zu Punkt 2.

zu 2: Rita W. liest eine kurze Geschichte vor und spricht ein persönliches Gebet dazu.

zu 3: Andrea J. regt an, im nächsten Jahr Richtlinien für Veranstaltungen herauszugeben, die möglichst klimaneutral sein sollen. Sie könnte außerdem Saatgut und ihr Netzwerk zur Verfügung stellen, um Vielfalt alter Pflanzensorten zu erhalten. Als Vorschlag kam der Vater-unser-Weg. Reiner erläuterte die derzeitige Situation des Weges, die Probleme von Seiten der Stadt und die ehemalige Versorgung durch den Kolping-Verein. Lavendel, Minze und Thymian wurden als geeignet genannt, weil sie robust sind. Im November werden wir einen Nachmittag außerhalb der Pfarreisitzungen aussuchen, um uns mit dem Erdüberlastungstag zu beschäftigen und Konsequenzen bzw. Regeln zu überlegen.

zu 4: Positiv erwähnt werden das Osterfeuer, das Video zur Genesislesung, die Lichtinstallationen mit Klängen, die Gestaltung des Palmsonntag

zu 5: Es ist nicht immer leicht, allen Eltern und Kindern gerecht zu werden bei einer wachsenden Individualität. Die Kommunion-Gottesdienste in AJ und MM waren sehr schön.

Zu 6: Reiner erläutert das Programm der Festwoche (Konzert, Steyl-Wallfahrt, Grillen, Abend-Gottesdienst mit Christian Olding, Kirchenführung für Kinder und Kunstinteressierte, Gottesdienst der KFD- MM, Kolping-Gottesdienst, 10.9. Gottesdienst mit Weihbischof Lohmann: Tag der Begegnung, Galerie mit 70 Fotos (Peter Neikes). Davor im August Ausstellung des „Kirchenschatzes“ in Vitrinen in der MM-Kirche.

Zu 7: Ab 1.1.24 gelten die pastoralen Räume (von Bischof Genn eingesetzt). Es gibt in Münster 14 AGs für Detailfragen (siehe Link Homepage des Generalvikariats Münster). Für unseren pastoralen Raum (Goch-Uedem) ist ein Leitungsteam geplant mit je 3 Priestern und 3 Laien (Vorschlag der Laien-Vertretung). Die Pfarrer der einzelnen Gemeinden bleiben selbständig. Christina schlägt vor, bald eine Pfarrversammlung (wie in Uedem) anzubieten, um den Menschen ihre Fragen zu beantworten und ihre Sorgen zu nehmen. Dabei finden sich vielleicht neue Aktive.

Zu 8: Fr. Schmickler hat zugesagt, die Homepage mit zu erneuern. Andrea J. Hat bereits Kontakt mit Norbert Oeser aufgenommen, der positiv darauf reagiert und ihr Informationen über die derzeit eingesetzte Technik gegeben hat. Jeder soll sich bis zur nächsten Sitzung die Homepage vom Gocher Land anschauen und überlegen, welche Botschaft unsere neue Homepage transportieren soll: Wofür steht unsere Gemeinde? Und wir persönlich? - Fr. Schmickler nimmt pro Stunde 18€ Aufwandsentschädigung – insgesamt schätzt sie Kosten von 2000-3000€ ein. Sie wird die Kosten genau belegen, Es wurde eine Verlinkung angedacht zu einer „Sponsorecke“.

Zu 9: Marlies, Christina und Andrea J. Bemühen sich um einen Termin Ende September für ein Treffen von Pfarreirat MM und dem Presbyterium zwecks Kennenlernen sowie Visionen (kurz-und langfristig).

Zu 10: Pastor Manfred Krause nennt diverse Termine wie Bittprozession, Taizégebet (24.5.23), Fronleichnamsprozession (8.6.23), Kevelaer-Wallfahrt (16.7.23). Eine polnische Messe einmal pro Monat ist angedacht. Außerdem wird ein neuer ACK-Vorsitzender gesucht als Nachfolger für Kurt Pleines.

Andrea K. lädt zum nächsten (beeindruckenden) Totengedenken in Veghel ein (4.Mai 2024).

Reiner weist auf die neuen Gottesdienstzeiten-Schilder an den Ortseingängen hin.

Pater Manfred K. erzählt von den Diskussionsabenden alle 2 Monate mit den

Hauptamtlichen der verschied.christl. Gemeinden im pastoralen Raum zwecks Kennenlernen und Überdenken des eigenen Standpunkts.

Falls es im Sommer wieder so heiß wird wie 2022 können sich alle Passanten täglich von 8 -18.00 Uhr in der St. Maria Magdalena-Kirche aufhalten und abkühlen.

Goch, den 23.5.23

Protokollführerin . Rita Weidemann